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響應政府「節能減碳」目標。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、近期因政府原本向台灣銀行採購聯合供應契約之契約到期，導致經濟部原本預定於原鄉

補助「換裝 LED 路燈計畫」暫緩推動，連帶使原鄉鄉公所期盼因換裝而降低電費負擔期望落空

，政府美意也大打折扣。 

二、更換 LED 路燈，不像水銀燈只換燈管就可以，而必須連同基座的電路板一起換，目前每

座 LED 燈價格約 1 萬 3,000 元，公所路燈數量超過千座，以公所目前預算，根本無力更換。 

三、再者，本席認為，除路燈換裝 LED 燈以外，內政部、教育部等機關，也應加速補助原鄉

推動 LED 路燈換裝計畫，並擴大補助範圍：部落聚會所、原住民地區、偏鄉及離島之公家機關

皆應換裝 LED 燈，不僅可節省電費負擔，更可響應政府「節能減碳」目標。是否有當，敬請公

決。 

提案人：簡東明  丁守中  羅淑蕾 

連署人：廖國棟  張慶忠  王廷升  王進士  孔文吉  

蔣乃辛  陳根德  林國正  顏寬恒  陳學聖  

黃志雄  蔡錦隆  鄭天財  呂玉玲  高金素梅 

蘇清泉  王惠美  吳育仁  詹凱臣  馬文君  

江惠貞  陳雪生  李貴敏  潘維剛  林明溱  

鄭汝芬 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十二案，請提案人姚委員文智說明提案旨趣。 

姚委員文智：（17 時 33 分）主席、各位同仁。本院委員姚文智等 11 人，針對馬英九主政五年以

來，經濟低迷、失業率高升、貧富差距擴大，不誠無信、敗壞政風，用人失當、弊案叢生，造成

國力民命重大損失。上任至今面對各項爭議不改其詭詞卸責之態度，面對台菲危機進退失據，所

作所為已不符社會之期待、人民之託付。爰要求馬英九於連任就職周年之際公開道歉，謙卑自省

，權力下放，好好睡覺，並依選舉承諾捐出薪資，以示負責。是否有當，敬請公決。 

第三十二案： 

本院委員姚文智等 11 人，針對馬英九主政五年以來，經濟低迷、失業率高升、貧富差距擴大，不

誠無信、敗壞政風，用人失當、弊案叢生，造成國力民命重大損失。上任至今面對各項爭議不改

其詭詞卸責之態度，所作所為已不符社會之期待、人民之託付。爰要求馬英九於連任就職周年之

際公開道歉，謙卑自省，權力下放並依選舉承諾捐出薪資，以示負責。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、馬政府上任五年來台灣經濟表現淪為亞洲之末，去年經濟成長率只餘 1.26%；台灣出口呈

現負數，在泰國、南韓等七個亞洲主要國家中衰退幅度最大；整體失業率 4.24%，在亞洲四小龍

中最嚴重；台灣吸引外資排名全球倒數第二，只贏安哥拉；台股去年表現亞洲倒數第二。馬英九

任內經濟成長率每年平均僅 2.97%；扣除物價上漲，薪資倒退十三年；近五年低收入戶數增加
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56%；五年來台北購屋壓力增加 54%，馬英九總統任內造成人民最痛苦。除此之外，錯誤的經濟

政策導致國家收入短收，光是 2012 年證交稅以短徵 550 億；強徵證所稅又導致股市市值蒸發

2.22 兆。政府的經濟成長率預測更是創下世界首例連九降，今年第一季經濟成長率也僅 1.54%，

連原先預測 3.26%的一半都不到，經濟成績單完全不及格。 

二、馬英九競選時喊出「六三三」口號，說要讓台灣國民所得達三萬美元，失業率降至三%以

下，每年經濟成長率達六%以上，並於總統大選電視辯論會承諾，若「六三三」政見跳票將捐出

半薪。然上任至今不但「六三三」跳票，就連捐半薪的承諾也跳票根本就是詐騙選民。面對政策

跳票，馬英九不但不公開道歉，還大言不慚對外宣稱「六三三」為 8 年目標。然而國際社會上，

南韓總統李明博就為「七四七」政見跳票、開放美國牛肉進口引發民怨而兩度向人民鞠躬道歉、

內閣也總辭改組，並承諾捐出任內所有薪水，總額約新臺幣三千多萬元；塞浦路斯總統安納斯塔

西亞自動減薪四分之一，內閣閣員也決定減薪五分之一；愛爾蘭總統麥克艾莉絲因國家陷入經濟

衰退，除向全國民眾道歉外，還以身作則率先宣布減年薪十%，總理以下高階官員全部跟進；而

冰島總理哈德因無能處理因應金融危機除向全國民眾道歉，並且辭職下台，冰島總統葛里姆森宣

布減月薪十五%。相對之下，馬英九不但卸責也不願向人民道歉，有失領導人格局。 

三、馬英九上任來連續爆發彰化縣長卓伯源之弟、前行政院秘書長林益世、南投縣長李朝卿

、辦公室主任賴素如等人涉入弊案，已違背清廉執政之承諾。時至今日馬英九對其親信貪污腐敗

仍不檢討，對於外界批評質疑及要求負責之聲浪充耳不聞。 

四、重大交通建設跳票連連，從五楊高架 4 度跳票、機場捷運 3 度跳票，原訂今年 10 月通車

也延到 104 年、淡江大橋原定去年底動工，2015 年完工，但現今尚未施工。面對交通建設跳票

，高鐵局長雖已請辭負責，然而馬英九總統更應有所表示以示負責。 

五、針對菲律賓公務船濫殺我國漁民一案，國內不分朝野一致支持政府團結對外，然而馬政

府針對此事處理過程雜亂無章，外交部進退失據。國際宣傳不足，讓我國從被害者角色被錯認為

加害者，國際形象受損，面對此外交挫敗，馬英九應對國人及受害者家屬公開道歉。 

六、面對馬英九上任五年以來，施政缺失不斷，不但不向人民道歉以示負責，還盡說推託言

詞，其所作所為實在有違人民之託付，因此要求馬英九公開道歉，謙卑自省、權力下放，並依承

諾捐出總統薪水。 

提案人：姚文智 

連署人：潘孟安  蔡煌瑯  許智傑  田秋堇  吳宜臻  

陳歐珀  尤美女  陳其邁  葉宜津  黃偉哲 

主席：本案作如下決定：「函請行政院轉呈總統參考。」請問院會，有無異議？（有）既有異議，

本案暫不予處理。 

進行第三十三案，請提案人林委員淑芬說明提案旨趣。 

林委員淑芬：（17 時 34 分）主席、各位同仁。本院委員林淑芬、吳宜臻等 13 人，鑑於發展綠能

為全球趨勢，而我國又有充沛的季風，故風力發電成為重要綠能選項之一。然而我國過去在風力

發電機的設置過程中，不時引起鄰近居民抗爭的情況，特別是今年苑裡地區居民更發動絕食抗議


